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平 成 ３ １ 年 ２ 月 定 例 会 会 議 録 
 

 

１ 日  時  平成31年2月26日（水) 午後1時30分～午後2時55分 

 

２ 場  所  市役所３階 第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 坂 本 泰 蔵 

        教育委員 佐 藤 清 美 

教育委員 杣 川 好 隆 

        教育委員 濱 村 悦 子 

        教 育 長 藤 田 清 人 

 

４ 欠席委員  坂 本 泰 蔵 

        濱 村 悦 子 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総 務 課 長 蓮 本 光 之 学 校 教 育 課 長 角 田 亮 明 

生 涯 学 習 課 長 大 窄 昭 三 学校教育課課長補佐 松 﨑 英 憲 

総 務 課 施 設 係 長 橋 口 権 一 学校教育班係長 山 下 敏 成 

学 務 係 長 江 頭 康 一 生涯学習推進班係長 尾 﨑 克 厚 

生涯学習推進班係長 大 賀 慎 吾 文化会館館長代理 熊埜御堂睦仁 

富 江 分 室 長 森 田 秀 勝 玉 之 浦 分 室 長 近 藤 健 二 

三 井 楽 分 室 長 立 本  清 岐 宿 分 室 長 松 下 繁 信 

奈 留 分 室 長 江 口 忠 俊   

    

                      （合計／書記含め16名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 係 長  谷 川 克 博  
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９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長（藤田 清人）が開会を宣告（午後１時３０分）する。 

 

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、蓮本総務課長が１月定例

会の会議録を説明の後、教育長が各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見も

なく承認された。 

 

○ 教育長報告 

 

教育長から以下のことについて報告がなされた。 

 

  １．２月６日、長崎県都市教育長協議会が島原市で開催されました。今回

は学校施設の統廃合、あるいは学校現場における業務改善、子ども議会

の開催状況やエアコン設置の進捗状況について、各市における取組の情

報交換が行われました。 

  ２．２月８日、第７回教頭・主幹教諭研修会が開催されました。今年度最

後の研修会ということで、三井楽小学校の境目教頭先生から人材育成と

コーチングについて中央研修の伝達と松﨑補佐が１年間の総括指導を行

っております。 

  ３．２月１０日、第１０回五島市ＰＴＡ研究大会が開催されました。今回

は本山小学校の協学会と玉之浦中学校ＰＴＡの発表があり、また、南九

州ルーテル学院大学客員教授の大畑誠也先生の「いよいよ本物の時代－

２１世紀に必要な本物の能力・悪戦苦闘能力を家庭・学校・地域の力で

育てよう」という演題で講演がありました。大きな声で挨拶や返事をす

ることは、心のスイッチをオンにして、人間関係あるいは信頼関係を育

む上で大切なことであるという内容が特に印象的でした。 

  ４．２月１９日、第３回五島市就学支援委員会が開催されました。１０６

名の就学前あるいは既に就学をしている児童生徒についての適正就学に

ついての審議結果の報告がされております。 

  ５．２月２２日、緑丘小学校の「心の教育」研究発表会が開催されました。

今年度最後の研究発表会でありました。 

  ６．２月２３日、平成小学校の閉校記念式典が開催されました。児童を含

む１８４名の出席のもと、丹奈、荒川、幾久山、中須、大宝の５つの小

学校に始まり統廃合を繰り返しながら、本年度末をもって１４３年の歴

史を閉じることになります。平成小学校のみなさんはご存じのとおりこ

の平成に変わってから平成２年に開校し、偶然とはいえ平成が終わる時

になって一緒に学校の幕を下ろすということになっております。梅・米・
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桜、この平成の３つの宝、地域の教育資源を存分に生かした教育にへき

地なしを言わしめた平成小学校ですので、ここで育った子ども達も母校

を愛し誇りをもって、新生玉之浦小学校でもさらにたくましく育ってく

れるものと思います。 

  ７．２月２５日、２月の定例校長会が開催されました。２月の校長会はそ

の年度をもって退職される校長先生方の三十有余年の教員生活を振り返

っての思いを語っていただくことになっております。今回は本山小学校

の出口悟校長先生、岐宿小学校の大窄禎幸校長先生、崎山中学校の村上

富憲校長先生、翁頭中学校の出口貞史校長先生からすばらしいお話しを

最後に聞かせていただきました。 

 

以上報告を終わります。何か質疑等ございませんでしょうか。 

 

全  員 

    ありません。 

 

○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 
 

議案第５号 五島市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償条

例の一部改正について 
 
教 育 長 
    それでは議案第５号の「五島市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費

用弁償条例の一部改正について」を議題とします。事務局から説明をお願

いします。 
 
蓮本課長 
    本案は、先の教育員会１月定例会において協議事項として改正することを

承認頂いておりましたコミュニティスクールに関し、学校と地域との連

携・協働を推進するために設置する「地域学校協働活動推進員」及び「学

校運営協議会委員」の報酬の額について定める必要があるため、地方教育

行政の組織及び運営に関する法律第２９条の規定に基づき、市長に対する

意見を求めるものです。 
 
教 育 長 
    ただ今の説明に対しまして、何か質疑意見等ございませんでしょうか。 
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佐藤委員 
    地域学校協働活動推進員というのは、地域コーディネーターのことですか。 
 
尾崎係長 
    そのとおりでございます。 
 
教 育 長 
    他にございませんか。 
 
全  員 
    ありません。 
 
教 育 長 
    他に質疑意見等無いようですので、本案は承認されたものといたします。 
 
 

議案第６号 五島市玉之浦地区集会所条例の一部改正について 
 
教 育 長 
    それでは議案第６号の「五島市玉之浦地区集会所条例の一部改正について」

を議題とします。事務局から説明をお願いします。 
 
蓮本課長 
    本案も、先の教育員会１月定例会において協議事項として改正することを

承認頂いておりました玉之浦地区集会所について、近年、利用がされてい

ない頓泊集会所を地元町内会の要望を踏まえ集会所としての用途を廃止

したいため、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条の規定に

基づき、市長に対する意見を求めるものです。 
 
教 育 長 
    ただ今の説明に対しまして、何か質疑意見等ございませんでしょうか。 
 
全  員 
    ありません。 
 
教 育 長 
    質疑意見等無いようですので、本案は承認されたものといたします。 
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    議案第１号 学校医、学校歯科医、学校薬剤師の委嘱及び解嘱について 
 
教 育 長 
    それでは議案第１号の「学校医、学校歯科医、学校薬剤師の委嘱及び解嘱

について」を議題とします。事務局から説明をお願いします。 
 
蓮本課長 
    本案は、本年４月１日に玉之浦小学校と平成小学校を統合し、新たな玉之

浦小学校として設置すること、及び浜窄小学校を三井楽小学校へ統合する

こと、又、医師等の都合によりに議案に記載のとおり学校医、学校歯科医

及び学校薬剤師を交代したいため承認を求めるものであります。 
    以上で説明を終わりますが、ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 
教 育 長 
    ただ今の説明に対しまして、何か質疑意見等ございませんでしょうか。 
 
全  員 
    ありません。 
 
教 育 長 
    質疑意見等無いようですので、本案は承認されたものといたします。 
 
 
    議案第２号 五島市立学校における学校運営協議会の設置等に関する規

則の制定について 
 
教 育 長 
    それでは議案第２号の「五島市立学校における学校運営協議会の設置等に

関する規則の制定について」を議題とします。事務局から説明をお願いし

ます。 
 
蓮本課長 
    本案は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律の一部改正により、学

校運営協議会の設置が努力義務化されたことに伴い、平成３１年度に岐宿

小学校へコミュニティスクールを設置するにあたり規則を制定する必要

があることから、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１５条の規

定に基づき承認を求めるものであります。 
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教 育 長 
    ただ今の説明に対しまして、何か質疑意見等ございませんでしょうか。 
 
全  員 
    ありません。 
 
教 育 長 
    質疑意見等無いようですので、本案は承認されたものといたします。 
 
 
    議案第３号 平成３０年度教育費歳入歳出補正予算（第５号）について 
 
教 育 長 
    それでは議案第３号の「平成３０年度教育費歳入歳出補正予算（第５号）

について」を議題とします。事務局から説明をお願いします。 
 
蓮本課長 
    本案は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条の規定に基づ

き、教育費に関する補正予算について、市長に対する意見を求めるもので

ございます。 
 
教 育 長 
    ただ今の説明に対しまして、何か質疑意見等ございませんでしょうか。 
 
杣川委員 
    学校使用料はどのようなことに使用されていますか。 
 
橋口係長 
    学校施設整備基金に積み立てまして、施設の補修等に将来使用することに

なっております。 
 
蓮本課長 
    この学校使用料ですが、旭分校はジビエの解体作業所に使用しており、岳

小学校は農業法人がカンコロの生産で使用しております。 
 
杣川委員 
    これからも廃校の施設が増えてくるので、活用方法を模索してください。 
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教 育 長 
    他にございませんか。 
 
全  員 
    ありません。 
 
教 育 長 
    他に質疑意見等無いようですので、本案は承認されたものといたします。 
 
 
    議案第４号 平成３１年度教育費歳入歳出当初予算について 
 
教 育 長 
    それでは議案第４号の「平成３１年度教育費歳入歳出当初予算について」

を議題とします。事務局から説明をお願いします。 
 
蓮本課長 
    本案は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条の規定に基づ

き、平成３１年度五島市一般会計当初予算のうち、教育委員会に係る部分

について、市長に対する意見を求めるものでございます。 
    教育委員会では本市教育の充実を図るため、「五島市まち・ひと・しごと

創生人口ビジョン総合戦略」、「五島市教育に関する大綱」、「五島市教

育方針」及び「第二期五島市教育振興基本計画」の重点施策等も考慮しな

がら、平成３１年度の予算編成に望み、予算要求を行ってまいりました。 
    しかしながら、財政課からは、引き続き「一般財源の枠の範囲内での要求」

また「全体的な事務事業の見直し」を求められているところでございます。 
    教育委員会関係分で、歳入総額は２億９７５万１千円で、歳出総額は２３

億６００万６千円となっております。 
    歳入において、昨年度と比較して３，３０２万４千円の減額となっている

のは、外構工事を除いて３１年度で完成する緑丘小学校校舎改築事業の国

庫補助金の減が要因となっております。 
    歳出の一般会計全体に占める割合は、６．７１％、前年度と比較して、７，

１７１万３千円、率にして３％の減額となっております。これは、外構工

事を除いて３１年度に完成する緑丘小学校校舎改築事業の事業費が昨年

度と比較して減額となったことが要因となっております。また、経常的な

経費につきましては、ほぼ前年並みの予算の確保はしているところです。 
    それでは、説明しますが、多岐にわたるため、配布しております別冊の「平

成３１年度 教育員会関係当初予算 主要施策一覧」により、歳出のみを
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説明させていただきます。 
 
教 育 長 
    ただ今の説明に対しまして、何か質疑意見等ございませんでしょうか。 
 
佐藤委員 
    ３０年度から海洋少年団の事業が始まっていますが、この予算はどうなっ

ていますか。 
 
大窄課長 
    海洋少年団に関しては、３０年度当初予算に補助金として計上しましたが、

実際に海洋少年団の立ち上げをする時に、支援団体から多くの支援金をい

ただきました。このため３０年度は、補助金を執行しておりません。３１

年度についても、まだ支援金で運営できる状況であることから、３１年度

は海洋少年団として頭出しはしましたが、予算は計上しておりません。将

来運営費が足りなくなった場合は、改めて予算を復活させたいと考えてお

ります。 
 
教 育 長 
    他にございませんか。 
 
全  員 
    ありません。 
 
教 育 長 
    他に質疑意見等無いようですので、本案は承認されたものといたします。 
    それでは、議案第７号を除いて議案については、全て承認いただきました。 
    続いて、報告第１号について、事務局から説明をお願いします。 
     
 
    報告第１号 五島市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要綱及び五島市私

立幼稚園就園補助金交付要綱の廃止について 
 
蓮本課長 
    本案は、昨年１０月の教育委員会定例会において協議事項として説明させ

て頂いております。これらの補助金の対象となる旧制度の幼稚園が２７年

度より存在しなくなり、今後も設置される見込みがないことから本年４月

１日に廃止するもので、市長部局において２月８日付で告示を行っている
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ことを報告するものです。以上で説明を終わります。 
 
教 育 長 
    ただ今の説明に対しまして、何か質疑意見等ございませんでしょうか。 
 
全  員 
    ありません。 
 
教 育 長 
    意見質疑等ないようですので、本案は承認されたものといたします。 
    それでは、引き続き協議に入りたいと思います。 
 
 
    協議事項１ 五島市遠距離児童生徒通学費等補助金交付要綱の一部改正 
          について 
 
教 育 長 
    それでは協議事項１の「五島市遠距離児童生徒通学費等補助金交付要綱の

一部改正について」を協議題とします。事務局から説明をお願いします。 
 
蓮本課長 
    本年４月１日に浜窄小学校を三井楽小学校へ統合するにあたり、第２条第

５号の自転車による三井楽中学校の通学区域において、「浜窄小学校の通

学区域」と表示していたものを住所で明確にするものです。また、補助金

の申請手続きにおいて、校長に対する権限の委任を通学費（バス利用）に

限定するようにし、自転車やヘルメットの購入については、保護者が直接、

手続き申請を行うこととしております。説明は以上でございます。 
 
教 育 長 
    ただ今の説明に対しまして、何か質疑意見等ございませんでしょうか。 
 
全  員 
    ありません。 
 
教 育 長 
    質疑意見等無いようですので、本案は承認されたものといたします。 
    次に、その他となっております。委員のみなさんから何かございませんか。 
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全  員 
    ありません。 
 
教 育 長 
    無いようでしたら、事務局各課から報告をお願いします。 
 
蓮本課長 
    ・市議会の予定について、２月２８日から市議会３月定例会が開会される

予定となっております。議会の内容については、次回以降の会議でお知ら

せいたします。 
    ・来月の委員会の予定について、次回は市職員の人事異動関係で臨時会を

３月１４日に、定例会を３月２７日に開催する予定です。 
    ・廃校になる学校の閉校記念式典について、先週２３日に平成小学校の閉

校記念式典が開催しております。また、３月２日・３日には、玉之浦小学

校、浜窄小学校で閉校記念式典が行われます。 
 
大窄課長 
    ・第１０回五島市ＰＴＡ研究大会を２月１０日に開催しております。 
    ・五島市文化団体連絡協議会講演会を２月１７日に開催しております。 
     文化団体会員を対象にした講演で、７２名の方に参加をいただきました。 
    ・第２回文化財保護審議会を２月２０日に開催しております。 
     「五島氏庭園に係る整備事業」「新規指定文化財」の協議検討をしてお

ります。 
    ・第２回観光歴史資料館運営協議会を２月２１日に開催しております。 
     ３０年度の事業報告と３１年度の事業計画について協議しております。 
 
角田課長 
    ３月１４日、中学校及び小中併設校の卒業式が行われます。小学校の卒業

式は、１５日・１８日・１９日となっております。教育委員の皆様には教

育委員会告辞の大役を担っていただくことになっておりますので、よろし

くお願いいたします。 
 
教 育 長 
    委員のみなさまから何かございませんか。 
 
全  員 

ありません。 
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教 育 長 
無いようでしたら、各分室から報告をお願いします。 
 

三井楽分室長 
今月２４日に五島つばきマラソンが開催されました。 
参加申込者数は７７５名、当日出走者が６８１名、完走者が６６４名でし

た。大会には多くのボランティアに協力いただき大きな事故もなく無事終

了いたしました。学生のボランティアも三井楽中学校や三井楽ドルフィン

ズの子ども達に協力いただき、また岐宿中学校の生徒達も学校の前で大き

な声援を送っていました。 
 

教 育 長 
    委員の皆様から何かございませんか。 
    無いようでしたら、以上をもちまして委員会をいったん終了し、１０間の

休憩の後に再開したいと思います。（午後2時25分） 
 

（追加議案が人事案件のため、事務局は、蓮本課長、角田課長、大窄課長、 

谷川係長のみ出席。その他職員は退席。） 

 

教 育 長 

それでは、再開いたします。（午後２時３５分） 

 

 

議案第７号 県費負担教職員の人事異動内申について 

 

教 育 長 

議案第７号について、事務局より説明をお願いします。 

 

蓮本課長 

本案は、県費負担教職員の人事異動内申について、地方教育行政の組織 

及び運営に関する法律第３８条の規定に基づき、承認を求めるものであり

ます。 

 

角田課長 

    資料について説明。 

 

 

 



１２ 
 

教 育 長 

ただ今の説明について、何か質疑等ございませんか。 

いったん時間をとって中身を見ていただくこととします。 

（時間をとって） 

何か質疑はございませんか。 

 

全 委 員 

いくつか質問あり。 

 

教 育 長 

それでは、この件は承認することにします。（配付資料は回収） 

以上で本日の審議は全て終了しました。これをもちまして本日の教育委

員会を閉会いたします。（午後２時５５分） 

 


